

[Français]

L'ÉCONOMIE

LA PERFORMANCE DU GOUVERNEMENT

M. Gabriel Fontaine (Lévis): Monsieur le Président, le taux d'escompte de la Banque du Canada est rendu, à cause de notre saine administration, à 7 3/4 p. 100.

Sous le régime libéral, les taux d'intérêt sont montés jusqu'à 22 3/4 p. 100. Ce sont les libéraux qui, à force d'emprunter, ont créé une demande tellement forte sur l'argent que les taux d'intérêt sont devenus si hauts.

Si encore l'argent qu'ils allaient chercher et qu'ils enlevaient à nos promoteurs, à nos gens d'affaires et à ceux qui voulaient bâtir une maison avait servi au développement de l'économie! Mais non, ils s'en servaient pour alimenter leurs électeurs, pour créer des programmes temporaires d'emploi tel que «Canada au Travail».

Les socialistes sont aussi coupables. Pour avoir le pouvoir, tout comme les libéraux, ils ont tous été d'accord pour transférer à nos enfants et à nos petits-enfants une dette nationale de plus de 250 milliards de dollars.

Monsieur le Président, nous sommes en train de remettre toute l'économie du pays sur le bon pied. Les taux d'intérêt sont acceptables. Les remboursements hypothécaires sont moins élevés. Les entrepreneurs lancent de nouvelles affaires qui créent des emplois nouveaux: 660 000!

C'est dans ce sens, monsieur le Président, que nous allons continuer, et ce, nonobstant tous les efforts que fait l'opposition pour en cacher les résultats.

* * *

[Traduction]

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LA FERMETURE DE L'AMBASSADE DU CANADA À HELSINKI

M. Maurice Foster (Algoma): Monsieur le Président, la récente décision du gouvernement de fermer l'ambassade du Canada à Helsinki, en Finlande, est un coup terrible pour les Canadiens d'origine finlandaise et un pas en arrière pour notre pays. C'est d'autant plus inacceptable qu'on le fait pour épargner de l'argent à un moment où le premier ministre (M. Mulroney) dépense des millions de dollars pour faire bombance à l'étranger avec des suites considérables d'amis et de copains.

Sault-Sainte-Marie compte plus de 4 000 citoyens d'origine finlandaise qui ont apporté une énorme contribution à cette ville et au Canada tout entier. La *Finnish Rest Home Association*, par exemple, a construit deux excellents foyers qui abritent 170 personnes âgées. Ces Canadiens se demandent comment des services consulaires seront assurés pour qu'ils restent en communication avec leurs familles en Finlande. Les liens culturels qui unissent nos deux pays vont souffrir de cette décision. Le tourisme va pâtir de ce projet peu judicieux du gouvernement. Qui va s'occuper désormais des familles qui vont visiter la Finlande?

Je prie le gouvernement de revenir sur cet ordre de fermer l'ambassade du Canada à Helsinki, en Finlande, qui constitue une insulte pour tous les Canadiens d'origine finlandaise.

Article 21 du Règlement

L'INDUSTRIE AÉRONAUTIQUE

L'OCTROI DU CONTRAT D'ENTRETIEN DES CHASSEURS CF-5 À BRISTOL AEROSPACE

M. Felix Holtmann (Selkirk—Interlake): Monsieur le Président, mercredi a été un grand jour pour le Manitoba. On annonçait à Winnipeg que Bristol Aerospace avait obtenu un contrat de 300 millions de dollars pour l'entretien des chasseurs CF-5.

Voici ce qu'en a dit le président de Bristol:

A long terme, ce contrat va accroître l'activité économique et créer des emplois.

La création d'emplois et la relance des affaires sont des facteurs importants pour toutes les régions du Canada. Ainsi que l'a signalé le président de Bristol, voilà ce que le contrat d'entretien des CF-5 va procurer au Manitoba. Le président de la société est d'avis que la compétence acquise dans le cadre de ce marché permettra à Bristol d'obtenir à l'étranger de nouveaux contrats pour l'entretien de cet appareil. On commence à penser que ce contrat pourrait être plus avantageux pour le Manitoba que le contrat d'entretien des CF-18, qu'on a accordé à Canadair. Dans ce cas, pourquoi faire tant d'histoires?

* * *

L'INDUSTRIE

LA FERMETURE D'UNE SCIERIE À HAZELTON (C.-B.)

M. Jim Fulton (Skeena): Monsieur le Président, les travailleurs et les habitants de la région de Hazelton sont aussi outrés que moi du projet de licenciements massifs de la Westar qui songe à fermer son usine actuelle pour en ouvrir une nouvelle à Carnaby l'automne prochain. Selon les données du gouvernement fédéral, les emplois à l'usine même tomberont de 197 à 85. Pendant que la nouvelle usine produira 200 millions de pieds-planche destinés au Japon et au Royaume-Uni, ce qui évitera à la Westar les effets meurtriers de ce droit à l'exportation de 15 p. 100 des conservateurs, la région déjà durement éprouvée de Hazelton perdra 112 emplois d'usine d'une importance capitale pour son économie.

● (1115)

La participation du gouvernement fédéral étant déjà énorme puisqu'il a consenti un prêt de 4,5 millions sans intérêt dans le cadre de ce projet, je demande au premier ministre (M. Mulroney) et à tous les ministres de son cabinet de prendre les mesures nécessaires, en collaboration avec cette entreprise, pour maintenir ces emplois après la fermeture de l'ancienne usine et l'ouverture de la nouvelle à Carnaby.

Les familles de ces travailleurs, qui sont autochtones dans une proportion de 75 p. 100, ont bâti toute leur infrastructure économique autour de l'industrie forestière et elles ont contribué largement au Trésor fédéral et aux bénéfices de la Westar. Qu'on se le tienne pour dit. La Westar et le gouvernement feraient bien d'agir rapidement maintenant car nous n'avons pas l'intention, les habitants de Hazelton et moi, de rester les bras croisés face à pareille perte d'emplois.